

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

EL AMBIENTE SE CARGA

EL REINADO DEL HAMBRE

La situación actual es de las más graves porque ha atravesado el proletariado español. El pueblo que trabaja y que lo produce todo, ya demasiado sufrido de sí, no creemos que pueda resistir por más tiempo tanta privación y miseria tanta.

A nuestro pueblo se le han negado todos los derechos. Cargado y agobiado de deberes é imposiciones, se le ha negado todo; el derecho á la cultura, el derecho á la protesta por legal que ésta sea, el derecho á pedir más recompensa por su trabajo, el derecho al descanso, el derecho á vivir en la vejez, el derecho á todo. Hoy, los eternos explotadores y acaparadores del sudor del que trabaja, estos seres sin entrañas que viven de la especulación fría y sistemática que realizan con la sangre del obrero, estos poderosos usurpadores del bien común, se confabulan, tramam maquinaciones, y acuerdan el pacto del hambre para el pueblo, le niegan el derecho á la vida.

Con el pretexto de la guerra europea, esta hecatombe que salpicará á todo el mundo, los poseedores del oro, de la codicia más desenfrenada y de la impunidad más descarada, se apresuran á estrujar de una manera definitiva al pueblo y arrancarle sus últimas gotas de sudor y de sangre que vayan á parar convertidas en oro á sus arcas de caudales.

Ellos no han concebido nunca ni la más pequeña noción de humanidad. Viven por el dinero y por el dinero son capaces de realizar las más grandes monstruosidades.

Son fieras; no tienen entrañas; su corazón no siente nada. No han sentido en su pecho la más pequeña generosidad y bondad; no sienten más que una sed insaciable de oro que procuran satisfacer aun á costa de los más crueles dolores, de los más refinados sufrimientos.

Y así se explica cómo han podido aumentar exageradamente el precio de la buhardilla del obrero, y elevar el de la ropa con que se viste y encarecer todos los comestibles, todas las subsistencias. ¡Hasta el pan! ¡El pan!

¿Y qué va á comer entonces el obrero? ¿Qué vestirá? ¿En donde ha de vivir?

Después de explotarle horas y horas diarias de trabajo á cambio de unas miserables monedas con las que ya no podía subvenir á sus más perentorias necesidades, se levanta de nuevo la

codicia y con un cinismo sin límites y un descaño inconcebible aumenta de golpe y porrazo todas las subsistencias, privando al pueblo de todos los medios de vida, negándole el derecho á comer.

La ofensa inferida al pueblo, ha sido brutal; el insulto descarado á su hambre, tremendo. ¡Ah! Pero entienda quien deba entender, que el hambre es mala consejera y que hasta los más pusilánimes se revuelven como fieras cuando el hambre amenaza roer sus entrañas.

Y el hambre va extendiéndose por todas partes, se adueña de la situación y hace ya levantar al pueblo sus puños amenazadores.

A tal extremo ha llegado ya la imposibilidad de vivir, que no sería nada de extraño que el pueblo, convertido en una caravana de hambrientos, ante el dolor de sus pequeños y la miseria de sus hogares, se lanzara á la calle á exigir que se le devolviera su derecho á la vida.

No ignoramos que los que deben oír se hacen el sordo á los primeros clamores lanzados ya por el pueblo y cierran los ojos ante los chispazos de la indignación popular. Pero si toleran que esta angustiosísima situación se prolongue, que no les quepa duda: oirán y verán al hambre por rectos que sean los palacios en donde moren y por sólidos que sean sus muros.

Y es que el ambiente se carga y es posible que estalle cualquier día.

Postal diaria

En tanto el trabajador se considere un ser inferior, incapaz de regirse á sí mismo; en tanto no sepa unirse con sus compañeros de fatigas para defender sus intereses; en tanto no se halle dispuesto á emplear toda su energía moral y material para hacer valer sus derechos de hombre, igual á los de cualquier otro hombre por extraordinario que sea, los astutos y los prepotentes vivirán á costa suya y por torna le maltratarán.

El día que el trabajador, unido con sus compañeros de infortunio, esté dispuesto á proporcionarse de por sí, sin mediadores de ninguna especie, cuanto necesite para satisfacer plenamente sus deseos, aquel día comenzará á ser considerado y tratado como le pertenece y no como una simple ruedecilla del engranaje de una máquina, como es tratado hoy.

Entonces, emancipado de toda tutela

económica, político y religiosa, podrá poseerse de cuanto útil sobre el planeta existe, sea de Natura, creado ó de los hombres producido, y librarse de todo latrocinio, de todo engaño, de toda ajena coacción.

X. Y. Z.

Ironías...

Primero son los animales y luego... luego...

Los vecinos de la calle de Bailén, se han quedado con tres palmos de narices.

Ya creían todos que iban á entarrugarles la calle de cabo á rabo y dejarla como las propias rosas.

Pero como las rosas tienen espinas, es con lo único que se han contentado, con las espinas, («pa er gato.»)

Unos cuantos trabajadores han tenido el capricho de sacar unos tarugos, no se si del Ayuntamiento, ó de otra parte, y los han ido colocando en la calle de Bailén.

¿Pero á que no aciertan ustedes dónde? Pues en el centro de las dos vías del tranvía de la Huerta, dejando el resto tal y como estaba; es decir hecho una calamidad.

Y es lo que yo digo. Entre morirnos de hambre, ó estrellarnos contra una acera, casi es preferible esto último, pues con un golpe basta para liquidar nuestras cuentas.

Ahora bien.

Si no me es infiel la memoria, creo que estos tarugos los paga la empresa del tranvía, y no es de su incumbencia el resto del entarugado.

¿Pero, puede esto creerse?

Como se dan casos y cosas, sería muy posible que el Municipio regalara los tarugos, pues de sobra tiene, y la empresa se encargase de la mano de obra.

Sea lo que sea, el caso es que los vecinos han llevado mico, y lo que ellos creían una mejora ha resultado una plancha.

¡Pobres vecinos!

¿Quien son ellos para aspirar á la mano de doña Inés?

Primero son las caballerías, que las personas.

Si un ciudadano se mata, puede el baile continuar; pero si una caballería queda inútil, dos mil pesetas fuera del bolsillo del empresario.

Vaya; pocas ilusiones, y á sufrir, que para lo que nos queda de vida, bien estamos como estamos.

VULCANO.

Los metalúrgicos Palabras de aliento

Para los compañeros
huelguistas de Alicante

Camaradas, salud: El Comité de la Federación Regional Catalana sindicatos metalúrgicos, se dirige á vosotros para alentaros en esa gigantesca lucha que estáis atravesando por espacio de algunas semanas.

La burguesía metalaria de Alicante al igual que la de toda España va progresando de día en día en sus instintos salvajes; su sistemática intransigencia les hace odiosos de todos los seres humanos.

Los elevados sentimientos de la humana especie, han hecho que se fijaran detenidamente en esa culebra envenenosa que con sus salvajes saítos cual fiera en el desierto, hace que en múltiples hogares en lugar de reinar la alegría haya solamente tristeza. No tienen suficiente con atesorar año tras año montones de oro á costa de nuestra roja sangre, sino que después de esto nos desprecian y nos echan del taller cual trapo sucio al muladar.

Para ti trabajador una ley inexorable que te manda trabajar toda tu vida, mal comer y peor vestir, tu no tienes derecho á quejarte de esa esclavitud moderna, al contrario, debes agachar tu débil vista y soportar resignadamente los que gozan de lo que tu has hecho, para ellos (los señores) no habrá ninguna ley porque la ley, compañeros y amigos nuestros, es un fantasma, es más es una prostituta que se vende al que más precio le dá, y por consiguiente siendo ellos los amos del vil metal, compran esa ley por los negociantes de leyes: miles de veces quedan impunes los atropellos que autoridades y burguesía hacen á la clase proletaria y nosotros sin saber comprender la fuerza que tenemos consentimos con paciencia ridícula que sigan atropellando nuestros derechos.

Esto seguirá pasando mientras consentamos dar nuestra representación á los que no son trabajadores. No, trabajadores, no consentais por más tiempo llevar en nuestro pecho banderitas tricolores, nó.

Nuestra bandera ha de ser una sola y su color es el de nuestra sangre, la que tendremos que derramar tarde ó temprano para deshacernos del yugo burgués; no olvidéis por un momento el axioma de la Internacional: «La emancipación ha de ser obra de los trabajadores», no consentir que se inmiscuyan entre vosotros los elementos ajenos á vosotros.

La presente lucha es de una trascendencia grande, todo el proletariado español tiene los ojos encima de esta técnica huelga que con tanto tesón y energía estáis sosteniendo.

Nosotros haremos lo que esté á nuestro alcance ó más, procuraremos por todos los medios que estén á nuestro alcance, que vuestra lucha sea un éxito. Vosotros seguid cual valerosos soldados del ejército de los desheredados con más energía que nunca, dad la cara al enemigo y luchad á brazo partido si es necesario hasta que uno de los dos quedeis sumergidos en el abismo, pero no olvidéis por un solo momento tampoco que el campesino cuando ve que la semilla se le pudre, la corta por la raíz, los trabajadores cuando nos vemos acorralados por esos seres de espíritu mezquinos que valiéndose de la fuerza bruta atropellan á mansalva nuestros sacrosantos derechos, no tenemos más remedio que imitar al campesino, antes que volver al lado del cruel é inhumano monstruo, debemos de consentir que nuestros cráneos sean saltados por el plomo homicida, de morir de hambre á morir de la fusilería debemos preferir la última, pues preferimos derramar nuestra sangre á que veamos morir á nuestros hijos de miseria en los antros de la escasez.

Comprendemos que estáis haciendo un esfuerzo sobrehumano pero éste debe llegar hasta el sacrificio si necesario es, pues tened en cuenta que si perdiérais esta huelga, la burguesía se aprovecharía de vuestra flaqueza y seguiríais siendo escarnecidos.

Animo pues, valientes camaradas. Seguid luchando como hasta la presente á fin y efecto de arrollar al tirano que nos tiraniza y que podamos en breve plazo alzarnos fraternalmente libres del yugo que hoy nos oprimen.

Salud y revolución os desea el Comité.

El secretario general,
ENRIQUE RUKDA.

Frases é ideas

El hombre ofende á Dios matando á su prójimo, decís. Si esto es así, los conductores de naciones son horribles criminales, porque ellos hacen degollar, invocando á Dios mismo, una multitud prodigiosa de semejantes suyos por viles intereses que más valdría abandonar. — *Voltaire.*

¡Desdichado el país que su mapa no tenga el color de ¡la utopía! — *Oscar Wilde.*

En la lucha trabada entre el capitalismo y el proletariado, aquél favorece ó protege la supervivencia de los débiles, que, por su debilidad, han de adularle, para poder resistir; en tanto que persigue á los fuertes, á los caracteres integros que tienen alientos para hacer frente; esta es una selección moral, pero al revés. — *Ferri.*

El pan caro

Copiamos de nuestro estimado colega «La Unión Democrática», el siguiente artículo, de palpante actualidad é interés:

«Debemos revelar al pueblo todo el mal que sufre pacientemente; pero sin pretender que lo oiga envuelto con injurias y la injusticia.

Se dice en una hoja impresa que el gremio de panaderos de Alicante se ha visto obligado á elevar el precio del pan, porque la harina cuesta más cara, y resulta que eso es inexacto; y por lo tanto la subida del pan es injusta.

«El Liberal» de anteayer primero y ayer ALICANTE OBRERO y otros colegas se hacen eco de la afirmación de la Cámara Agrícola de Albacete, que la elevación en el precio del pan, no está en relación con el precio de los trigos.

Y por su cuenta escribe ALICANTE OBRERO lo que sigue:

«Dos tahoneros de Alicante, cuyas tahonas están establecidas en la calle de Diaz Moreu y de la Huerta, respectivamente, no han alterado el precio del pan, de donde se desprende ó que la Cámara Agrícola de Albacete dice mentira, y que los referidos tahoneros quieren perder dinero, ó que el gremio de tahoneros nos está estafando miserablemente.»

La opinión pública clama hoy por el abastecimiento del pan, y de las subsistencias en general, y habrá que prestar atención á esos clamores.

El pueblo dice que le roban haciéndole imposible la vida; ¿cómo dudar lo? ¡Vox pópuli!..

Si, es general la protesta y la queja y justificadas ambas.

Conque á ver lo que se hace y pronto, pues el tiempo urge, y el hambre no tiene espera».

Nada, querido colega, no hará nadie nada, como no sea censurar nuestra actitud ante tal abuso.

El pan se venderá caro y malo; las autoridades lo tolerarán y el pueblo lo pagará sin hacer la más leve protesta.

Por algo dijo Costa que somos un país de eunucos.

Sucesos

Por blasfemo

Los de seguridad números 99 y 82, han presentado en la inspección al conocido amigo de lo ajeno llamado Jaime Gil Rodríguez por el motivo de blasfemar en la vía pública.

Ha ingresado en la cárcel.

Captura

Los de vigilancia Llorca y Monllor han capturado en el día de ayer al sujeto llamado Jaime Castelló Baño (á) «Cagueto» que se hallaba reclamado por el señor juez de instrucción.

Sociedad que se retira

La Sociedad de obreros carpinteros, «El Gramil» al pueblo consciente de Alicante.

Habiendo sido sorprendida la buena fé de esta sociedad con respecto al acto celebrado el domingo pasado en la Plaza de Toros, pues resultó un acto puramente político, por acuerdo de la misma retirarnos nuestra adhesión.

En todas las ocasiones estamos dispuestos á secundar un movimiento en pró de los intereses económicos de la clase trabajadora, pero no queremos compañeradas con políticos disfrazados de «obreritos» que el fin que persiguen es el de conquistar «borregos» para hacerles de maniquí á sus ambiciosos caprichos.

Alicante 12 de Febrero de 1915.— El secretario, Ramón Ripoll. El presidente, José Ferrando.

De la provincia

BAÑERES.—Del corral de la heredad «Torrevieja», situada en la partida de Polop alto, han desaparecido 20 gallinas, un pollo y un pavo.

Hasta ahora no se sabe con quien se han «fugado».

ALCOY.—En la fábrica de hilados de los señores Soler, se efectuó un robo de 500 pesetas.

Por sospecha se detuvo á Camilo Espi, al que después de tomarle declaración, y no habiendo resultado cargo alguno contra él, se le puso en libertad.

Pró-presos

Se convoca á todos los delegados que forman parte de este comité, como también á las sociedades no adheridas á esta campaña, para que manden el suyo respectivo.

A la reunión que se celebrará el próximo lunes 15 para tratar de los trabajos referente á dicha campaña.

En el domicilio de éste Comité, Zorrilla 2 á las 9 de la noche.

Por el Comité, el secretario, Segundo García.

Alicante 12-2-15.

NOTICIAS

Esta mañana ha visitado nuestra redacción varios obreros pertenecientes á la junta directiva de la sociedad «La Marítima» para desmentir la información que publica «El Periódico para todos» referente á la conferencia que estos obreros sostuvieron con el señor gobernador.

En dicha información figura el nombre de un señor Berges, el cual no tiene arte ni parte en la petición que los obreros de «La Marítima» han hecho á la primera autoridad de la provincia, y sin duda mal informado el colega ha dejado de mencionar a Rafael Tomas, extrañando á los obreros este olvido que quizás sea intencionado.

Como nos ruegan hagamos esta aclaración muy gustosos la hacemos para que queden las cosas en su lugar.

La rondalla «Rafael» saldrá durante los días de carnaval en comparsa de pierrots para postular á favor de los obreros metalúrgicos.

Las sociedades obreras de la Habana han publicado un manifiesto calificando de explotación el proyecto de llevar á la isla de Cuba 15.000 familias españolas. Llamen la atención de los labradores, para que no caigan en la tentación de acudir al llamamiento.

El señor Fernández Ramos ha pedido telegráficamente al director general de Sanidad, el expediente para la construcción del nuevo cementerio.

Ha sido aplazada para el jueves 18 del corriente la función benéfica organizada por los estudiantes.

En dicha función se pondrá en escena «Molinos de viento» que será interpretada por jóvenes aficionados de esta capital.

Se ha recibido en la Sección Administrativa de Instrucción Pública, la certificación del alcalde de Sella, de haber pasado la revista de huérfanos y pensionistas don José María Bó Rubio y doña Desamparados Cerdá la revista anual reglamentaria

Para tratarse de la reorganización del «Orfeón de Alicante» y creyendo conveniente é imprescindible una reunión magna se convoca á todos los socios orfeonistas, protectores y ex orfeonistas el viernes 12 del corriente á las nueve y media de la noche en el local de dicha sociedad.

Se ruega á los señores convocados procuren no eludir su asistencia por la importancia que el acto y el asunto á tratar encierran

Para la semana próxima se prepara en el Cine Sport el estreno de la hermosa opereta del maestro Serrano «Si yo fuera rey».

En esta obra se estrenará un magnífico decorado y un lujosísimo vestuario.

Además hay en ensayo varias obras nuevas.

Ha sido visitado por la comisión respectiva del Ayuntamiento la finca denominada «El Toll» cuyos terrenos han sido ofrecidos para la construcción del nuevo cementerio municipal.

En vista de la carestía de las subsistencias y del aumento del precio del pan, los presos recluidos en la cárcel de esta capital han elevado un ruego al director de dicho establecimiento penitenciario, en solicitud de que se les aumente el socorro que perciben

El director de la cárcel, interpretando los deseos de los desgraciados reclusos, ha dirigido un oficio á la Alcaldía, comunicando la petición que le ha sido formulada.

El gobernador ha citado al señor alcalde y á la comisión de mercados, para tratar de establecer una tahona reguladora.

AVISOS

LOS TONELEROS

En reunión general celebrada el 4 del corriente se tomó el acuerdo de prorrogar la amnistía por todo el mes de Febrero lo que hacemos público para que llegue á conocimiento de todos los interesados en esta amnistía.

Compañeros, no creis llegado el momento de acudir á engrandecer á la que tanto nos ha enseñado en beneficio de nuestros propios intereses.

No estáis hartos aún, que los negros ó capataces haciéndoos burla en presencia de muchos os diga, ir á la Sociedad que os de trabajo ahora. ¿No es esto una burla sangrienta? ¿De qué os ha valido rebajar precios? De traicionar algunos á todos vuestros hermanos de infortunio cuando en los momentos presentes tenían que recordar el beneficio que les hicisteis en perjuicio de vuestros compañeros.

Compañeros, acudid y daros de alta en la que es maestra, que enseña y defiende á los que... su bandera roja.

Compañeros, un «velo por encima de todo lo que pasó» ya habreis visto los perjuicios que nos hemos irrogado todos por un mal entender de cosas insignificantes.

Compañeros, acudid y daros de alta y todos juntos lucharemos por defender el pan de nuestros hijos que nos roban de las manos.

A LOS DEPENDIENTES BARBEROS Y PELUQUEROS

Esta Sociedad en Junta general celebrada por la misma, acordó dar una amnistía general para que puedan ingresar á cuota corriente todos aquellos que hayan sido dados de baja por falta de pago.

Esta amnistía durará á partir desde la fecha, hasta últimos de Febrero próximo.

La Sociedad espera corresponderán todos los pertenecientes á este gremio á fin de que todos como un solo hombre, nos unamos para exigir mejoras en nuestra explotada profesión.

Por la Sociedad.—El delegado, Segundo García.

LOS ALMACENISTAS

La Sociedad de obreros almacenistas, con el fin de que todo trabajador puede ser protegido de las arbitrariedades de los patronos y fomentar á la vez la buena unión obrera.

Esta entidad, en Junta general ordinaria, celebrada en 18 del que rije acordó conceder una amnistía que empezará á rejir desde el 1.º de Febrero hasta el último del mismo mes del presente año; invitando para la misma, á todos aquellos que, no pudiendo ó no queriendo, perdieron la que hubo en Agosto próximo pasado.

Y con el fin de que esta Sociedad resulte doble fuerte cuanto más personal haya en ella, ha resuelto la misma,

conceder el ingreso á cuota corriente á los que ingresen en la mencionada.

Pero aquellos que pertenecían á la entidad como igualmente los que ingresaron en la anterior ó bien sea en la de Agosto arriba citada, vendrán obligados á pagar todas las cuotas que adeuden, sin cuya formalidad se les considerará como bajas,

Y á este fin pueden afiliarse todas las noches de 7 á 8 de la noche en nuestro domicilio social Casa del Pueblo.

El secretario, José Herrero.

Alcance postal

No quiere homenaje

Madrid.—El exministro Amalio Gimeno, ha renunciado al homenaje con que pensaban obsequiarle sus amigos con motivo del discurso que pronunció el otro día en el Senado, discutiendo el proyecto de bases navales.

Marquesa fallecida

Madrid.—Ha fallecido la marquesa de Aguilar de Campo, madre del duque de Nájera.

El 11 de Febrero

Madrid.—En todos los distritos, los centros republicanos celebraron anoche el 42 aniversario de la proclamación de la República, con banquetes, veladas, discursos y vinos de honor.

Treinta y dos soldados ahogados

Madrid. Se ha recibido un telegrama oficial de Larache dando cuenta del grave accidente ocurrido, dice así:

Ayer á las doce de la mañana, al tratar de desembarcar el personal licenciado en el desembarcadero de la playa de Arcila, por haberse suspendido el embarque en el vapor «Lázaro» á causa del temporal, una barcaza

de la intendencia, fué impulsada hacia la playa por la violencia de la racha, abordando al remolcador «Triki» y zozobrando á dos brazas y media de la orilla.

La barcaza llevaba á bordo además de la tripulación, 75 licenciados del batallón de las Navas, 9 de la batería montada y 6 de ingenieros.

No obstante el pronto auxilio prestado por jefes, oficiales y tropa y cuantas personas de elemento civil presenciaban las operaciones de embarque y desembarque, perecieron en el naufragio el teniente de ingenieros Pablo Francia Rondal y 25 soldados del batallón de las Navas y dos desaparecidos; tres de la Batería de montaña; uno de la Batería expedicionaria del tercero de montaña, á dos de la compañía expedicionaria del segundo de zapadores.

El resto de los que iban á bordo fueron salvados, ingresando en el hospital 12 contusionados.

Las zonas neutrales

Madrid.—Además de las modificaciones conocidas en el dictamen del proyecto de zonas neutrales se exceptúan las carnes vivas y muertas y los cereales.

Se incluyen las maderas para embalaje, las cuales tendrán que pagar derechos de aduanas.

La guerra siguen más combates

Petersburgo.—Oficialmente comunican desde Petersburgo que continúan en la Prusia oriental encarnizados combates.

En la orilla derecha del Vístula no ha habido ningún cambio de importancia.

En los Cárpatos, los rusos conti-

núan el avance victorioso, habiendo hecho numerosos prisioneros.

Se reciben noticias por diversos conductos de que los alemanes han evacuado la plaza de Lodz.

Comunicado oficial

Paris.—El comunicado de las tres de la tarde dice que sobre todo el frente hasta Champagne, se han cruzado duelos de la artillería en la región del Norte.

Varios aeroplanos de los dos bandos han realizado excursiones, arrojando bombas.

Las arrojadas por los alemanes, que han caído en nuestras líneas, no han producido ningún efecto.

Las nuestras se ignora el resultado que hayan producido,

En Champagne, en el ataque de los alemanes, sobre los bosques que nos apoderamos recientemente al Norte de Mesnil-les-holus, han sido rechazados.

En Argona, la lucha alrededor de la posición María Teresa, ha sido violentísima.

Según los últimos informes recibidos, las fuerzas alemanas con una brigada; pero nos hemos mantenido en nuestras posiciones, causando al enemigo pérdidas de considerable importancia.

Las nuestras han sido inferiores, aun que también importantes.

En los Vosgos reina una densa niebla y la nieve es abundante.

En Bande de Sepot, los alemanes habían empleado dos batallones que nos cogieron de improviso.

De momento cedimos terreno; pero fué recuperado durante todo el día mediante á una serie de acertados contraataques

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

dencia para perderlo todo. ¡Oscar en este momento es una potencia!

A pesar de estos pensamientos, Vachetto esperaba que Giorgina volvería, y él consolaría á la pobre madre diciéndole que su hija estaba segura, y la llevaría á ella también á casa de Santa, donde podía estar cierta de que el monstruo de Oscar no entraría, y la joven esperaría allí el resultado del proceso de su marido, y después se pensaría en lo que debía de hacerse.

Al salir Vachetto de su cuarto, se encontró cara á cara con Oscar Morgan, que, en compañía de un caballero vestido de negro, subía la escalera dirigiéndose hacia el cuarto de Guido Rion.

El que le acompañaba se conocía, por su aspecto, que era un funcionario de policía.

El traperero se apartó para dejarlos pasar, y el pasillo no hubiera sido tan obscuro, Oscar hubiera notado como al verle el viejo se había estremecido, apretando sus labios con violencia, como si quisiera contener alguna frase injuriosa:

El señor Morgan no se fijó en él, pero el funcionario al ver á Vachetto dió muestras de satisfacción.

—Aquí está Vachetto —dijo,—que podrá darnos algún indicio. Buenos días buen hombre.

Santa miró atónita á su hermano, el que siguió diciendo:

—¿Sabes de quién es la niña que te traigo? es la niña de Guido Rion...

—Santa lanzó un grito.

—¿Guido Rion?—repitió poniéndose seria,—el amigo el defensor de Oscar Morgan.

—Sí; pero que en este momento le maldice como nosotros.

—Santa se puso pálida.

—¿Es posible?... ¿Por qué?

Vachetto contó todo lo sucedido hasta lo que Giorgina le había encargado antes de ir en busca de su marido á casa de Morgan.

—Estoy seguro que no saldrá de allí—añadió convencido Vachetto,—y que también procurará hacerse dueño de la criaturita, pero no cuenta conmigo.

—¡Oh! —dijo Santa,—no llegará la niña á su poder, y quizás Dios haya dispuesto que esos desventurados fueran á parar cerca de ti, para que tú seas el instrumento de su venganza y la nuestra.

—También yo lo he pensado.

Los dos viejos quedaron silenciosos, absortos como si una triste visión viniera á estremecer su alma; y la expresión que en este momento animaba la fisonomía de

NUOVA SOMBRERERIA
J. Aovedo
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Utilidad y comodidad en su fabricación.
PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)
Comparto Pasado
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profetores en partos y practicantes en el hogar menor.
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Importante
 Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cajas viejas, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítad el establecimiento de **Sabatian López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.
 Constitución, 6.-ELDA

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Trabajos comerciales.
 Membretes. Tarjetas.
 Cartas. Memorandums.
 Talonarios. Facturas.
 Sobres. Recordatorios
 y esquelas mortuorias

Impresos para sociedades, Volantes, Cartagaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
 DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
-:- Números sueltos -:-	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salon Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Salón Novedades.—Todas las noches grandes recitales de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.
Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variadé todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.
Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
TRAFALGA—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Refugara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantina toda con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y mirchirones.

Clases preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo modica honoraria. Para informes en esta rección.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, y ún. 8
 Alicante

los hermanos era dolorosa y enérgica, y al mismo tiempo tan idéntica, que nadie hubiera dudado de su afinidad.
 Vachetto quedó pocos minutos con Santa, y se marchó diciendo:
 —No sé cuándo podré volver; de todos modos, te recomiendo encarecidamente á la niña, que yo quisiera la llamasen Agnese
 Es lo que yo quería proponerte, Lemán; puedes estar tranquilo por ella.
 Cuando Vachetto volvió á su boardilla, encontró dos agentes que registraban el cuarto de Guido Rion.
 El trapero se unió á los demás curiosos.
 —¿Qué pasa?—preguntó á un vecino.
 —Parece—dijo éste,—que el forastero que vivía aquí ha sido detenido; dicen que era un malhechor que hace tiempo la policía buscaba; la mujer también se ha evadido, y por lo que han dejado, parece que no debían de estar muy sobrados, y me parece ridículo que levantasen hasta los ladrillos, registrando como si hubieran de encontrar tesoros.
 —Parecía una familia tan tranquila!—observó Vachetto,—yo no me apercibía que vivieran cerca de mí; no hablaban con nadie.

—Señal que tenían pecados en la conciencia—exclamó una vieja santurróna,
 Vachetto le dirigió una mirada llena de cólera.
 —Lo siento por la pobre mujer y la niña—dijo otra vecina, mujer simpática y de agradable fisonomía.—Un día le di á la niña un caramelo, y la mamá, que aunque pobremente vestida, parece una princesa, me dió las gracias con tal gratitud, que no lo olvido.
 —¿Dónde estará la pobre con tal niña?—dijo otra.
 —Yo la he visto pasar muy deprimida por Borgo Dora al amanecer—dijo un mozo con voz aguardentosa,—parecía una loca; pero iba sola.
 —Yo también la he visto—dijo otra voz,—pero me pareció que llevaba un lio bajo su capa; quizás era la niña.
 —Puede ser.
 —Y así continuaron los comentarios, hasta que los agentes se retiraron, cerrando la boardilla.
 Vachetto entretando pensaba:
 —¿Qué será de Giorgina? ¿será víctima de Oscar, como la otra? Sus cómplices esta vez también le habrán ayudado en su obra nefanda. ¿Por qué no podré yo todavía presentarme para impedir otros delitos?
 ¡No, no, todavía he de callar; bastaría la menor impru-